



Presume Putin visita de Xi Jinping

MOSCÚ. "Le esperamos, querido Presidente, querido amigo. Le esperamos la próxima primavera en una visita de Estado a Moscú", dijo Vladimir Putin a Xi Jinping en una efusiva declaración introductoria de ocho minutos emitida por la televisión estatal. "Esto demostrará al mundo entero la fortaleza de los lazos rusos-chinos", agregó el presidente ruso al chino durante una cumbre por video. **Pág. 21**



GANAN 4.87 POR CIENTO DURANTE 2022

Fue el mejor año del peso desde 2012

DIEGO AGUILAR

El dólar cierra en 19.50 pesos, cuando costaba 20.50 pesos el último día del 2021

El peso cerró con una ganancia de 4.87 por ciento este año, su mejor avance desde 2012, cuando el peso se apreció 7.89 por ciento, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico).

Éste 30 de diciembre la moneda nacional cerró a un precio de 19.50 pesos por dólar, mientras que el último día hábil del 2021 el peso culminó con un valor de 20.50 pesos por billete verde.

La paridad de 19.5 pesos por dólar es la más baja para el cierre de un año desde 2017, cuando fue de 19.65.

La apreciación, de acuerdo con el subdirector de Análisis Económico de CI Banco, James Salazar, se debió a que el peso fue una de las monedas más atractivas a nivel global, tras el alza de tasas por parte de los bancos centrales para mitigar la inflación.

"Esto es excepcional, único, no se veía en 50 años", dijo durante su última conferencia mañanera del año el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

"Durante los últimos meses el peso mexicano se mantuvo entre las únicas cuatro que mantuvieron ganancias frente al dólar, y está jugando entre el primer y segundo lugar dentro del tablero de las monedas ganadoras, junto con el real brasileño", explicó en entrevista con la agencia de noticias EFE Janneth Quiroz, subdirectora de Análisis Económico en Grupo Financiero Monex.

Quiroz detalló que al igual que el peso mexicano, también se apreciaron el rublo ruso, el real brasileño y el sol peruano.

"Para tener una idea del comportamiento en sexenios anteriores, esa es la devaluación en el caso del presidente Miguel de la Madrid (...) pues son como mil 600 por ciento", recordó López Obrador. "Salinas, 35.6; con el presidente Zedillo, 185 por ciento de devaluación; con Vicente Fox, 19.3 de devaluación; con Felipe Calderón, 12.8 de devaluación; con (...) Peña Nieto, 60 por ciento de devaluación". **Pág. 4**

YA SE SIENTE

Lideran alzas de precios el huevo y pollo

Durante todo el año, haciendo un corte hasta la primera quincena de diciembre, el precio del kilogramo de huevo y de la carne de pollo registraron el mayor incremento, entre los productos pecuarios, en comparación con el mismo periodo del 2021, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. Promedia un precio de 44.7 pesos por kilogramo para el huevo y de 83.5 pesos por kilogramo de pollo, con base en información de ciudades como Guadalajara, Monterrey y Ciudad de México. La variación anual del aumento del costo del huevo, según el Grupo Consultor, es de 24.2 por ciento, mientras que la del pollo es de 19.8 por ciento. **Pág. 5**

TREN A TOLUCA, YA CASI

Seis años de espera

El presidente Andrés Manuel López Obrador espera que el tren México-Toluca inicie operaciones en diciembre del 2023, seis años después de lo programado por la administración de Peña Nieto. **Pág. 8**



7 503006 1093029

2023

Feliz Año Nuevo queridos lectores

La versión impresa de El Sol de México regresará a sus manos el lunes 2 de enero, le seguimos informando en línea

Alejandro Jiménez **Pág. 2**Francisco Fonseca **Pág. 12**Daniel Aguilar **Pág. 16**